



---

Samedi 8 février 2025 : Tous Pèlerins d'Espérance!

---

## Une journée de pèlerinage à la maison diocésaine, sous le signe de l'Espérance!

Un pèlerinage a permis de rassembler plusieurs dizaines de jeunes de CM2 et de 6ème...

Samedi, à Angoulême, ces enfants venus de différents secteurs du département se sont retrouvés... pour une journée qui s'inscrivait dans l'année jubilaire. 90 personnes, adultes catéchistes ou parents notamment et jeunes, ont marché ensemble vers la cathédrale, ont découvert aussi la grotte Saint-Cybard dans le Jardin Vert et ont ensuite pris du temps à la Maison diocésaine.





Dès 9 h, ce samedi, 55 enfants de CM2 et de 6ème ainsi que 40 adultes (accompagnateurs, parents animateurs, catéchistes...) se sont donné rendez-vous et rassemblés à la maison diocésaine pour une journée riche en partages et en découvertes. Une expérience intense et joyeuse, animée par une foi vivante et communicative.

### Tout a commencé par une promesse ...

Dans sa lettre aux Romains, Saint Paul nous parle d'Abraham :

*« Espérant contre toute espérance, il a cru ; ainsi est-il devenu le père d'un grand nombre de nations, selon cette parole : Telle sera la descendance que tu auras ! (...) Devant la promesse de Dieu, il n'hésita pas, il ne manqua pas de foi, mais il trouva sa force dans la foi et rendit gloire à Dieu. »*

Dieu demande à Abraham bâton en main de quitter son pays pour une terre nouvelle. Abraham accepte de se mettre en chemin... Alors, pourquoi pas nous ?

Un départ en pèlerin !

Dès 9h30, Père Eric Pouvaloue a accueilli les participants pour procéder à la remise et à la bénédiction des bâtons de marche. Un bâton, à l'image d'un ami fidèle qui nous soutient dans les moments difficiles et nous aide à franchir les obstacles.

**De la maison diocésaine nous voici en marche vers la cathédrale ! Ce fut une montée exigeante, mais nos jambes et nos esprits fortifiés dans la joie et la foi, furent alertes et à la hauteur !**





### Découverte de la cathédrale !

Vers 10h30, M. David Richard, vice-chancelier à la maison diocésaine nous a accueillis pour découvrir la cathédrale, tant à l'extérieur qu'à l'intérieur. Sculptures, peintures, mobilier et reliques, chaque détail a son histoire ! (Certains éléments bien « réfléchis » par notre guide feront l'objet d'un quizz prévu pour l'après-midi.)





### Vers la grotte de Saint Cybard un chemin semé d'embûches...et une surprise ...

Vers 11h30 la visite de la cathédrale terminée, nous avons repris la route vers la grotte de Saint Cybard, cheminant à travers les sentiers escarpés du « Jardin Vert ». Sans entraide des uns et des autres et sans notre bâton de pèlerin, la progression aurait été bien plus difficile !









Arrivés à la grotte, une surprise nous attend : Saint Cybard en personne, derrière une grille ! Quelle rencontre ! C'est un ermite en chair et en os qui nous accueille, pauvrement vêtu, étonnant petits et grands ; quelques échanges verbaux à travers la grille, puis à l'intérieur de la grotte apportèrent une discussion enrichissante. La rencontre terminée et la photo « souvenir » prise, nous avons repris le chemin vers la maison diocésaine, pour un bon pique-nique, empruntant bâton en main une descente tout aussi périlleuse à travers le Jardin Vert



REDMI NOTE 9 PRO  
AI QUAD CAMERA



Dès 13h30. Après un moment de réconfort bien mérité, reprise pour un temps d'échanges et de réflexions



Dans une ambiance joyeuse et conviviale, l'après-midi débute avec un quizz sur la cathédrale et sur Saint Cybard ; les enfants participèrent avec enthousiasme, répondant aux questions dans la joie et la bonne humeur.

Le quizz terminé, présentation par diaporama des pèlerinages et du rôle de l'aumônerie par Gérard Dumas. Nicole et Martine, nos grandes "Pèlerines", ont repris le relais pour partager leurs expériences et répondre aux questions des enfants et parents sur la spiritualité, la camaraderie et la richesse des pèlerinages

Dès 15 h30. Rencontre avec Monseigneur Hervé Gosselin





En fin de journée, visite de Monseigneur Hervé Gosselin pour présenter les différents éléments de sa tenue d'évêque : calotte, mitre, croix pectorale, anneau et crosse. La crosse, à l'image du bâton de pèlerin, l'instrument du pasteur pour guider et protéger son troupeau.

Les enfants, curieux et fascinés, posèrent de nombreuses questions ; des échanges qui leur ont permis de mieux comprendre le rôle de notre évêque.

#### Un envoi en mission !

**Pour conclure cette journée, remise de la Lumière aux jeunes et leur a demandé d'échanger leur bâton avec leur voisin, signe de partage et de fraternité...La bénédiction solennelle par Monseigneur Hervé Gosselin a été un véritable envoi en mission, en tant que pèlerins d'espérance, dans les milieux où ils évoluent au quotidien !**





**Un grand merci à tous !**

Nous exprimons notre gratitude à chacun et chacune pour sa participation, et tout particulièrement à nos accompagnateurs d'aumônerie, à David Richard à Père Eric Pouvaloue et à Monseigneur Hervé Gosselin qui s'est présenté aux jeunes avec des mots simples et accessibles, expliquant en quoi consiste sa mission d'évêque. Les enfants, captivés par sa présence bienveillante, ont écouté avec attention

**Que cette année jubilaire nous accompagne TOUS et nous fortifie ENSEMBLE dans la prière et la fraternité !**



(Retour d'une famille) « Merci pour cette belle journée. Nous avons beaucoup apprécié la visite de la cathédrale, la découverte de la grotte St Cybard mais aussi le très bel accueil que nous avons eu toute la journée. Les enfants ont aimé l'échange avec Monseigneur Hervé Gosselin, et ont apprécié de le voir aussi accessible. »

---

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 15/02/2026 -  
<https://charente.catholique.fr/actualites/samedi-8-fevrier-2025-tous-pelerins-desperance/>